

EGGENWIL

Nach Beschädigung durch Bagger: 300 Jahre altes Wegkreuz am Pflanzlerbach erstrahlt in neuem Glanz

Das unter Denkmalschutz stehende historische Wegkreuz beim Pflanzlerbach bei Eggenwil wurde nach einer Beschädigung saniert und nun Ende Februar restauriert wieder errichtet.

08.03.2024, 13.53 Uhr

Merken Drucken Teilen

An der Sommer-Gemeindeversammlung in Eggenwil wurde letztes Jahr informiert, dass das über 300 Jahre alte, unter Denkmalschutz stehende Wegkreuz beim Pflanzlerbach versehentlich mit einer Baggerschaufel beschädigt worden sei. Schuld waren Arbeiten Mitte März 2023 im Rahmen der Hochwasserschutzprävention.

Inzwischen konnte das bedeutende Kulturobjekt im Einvernehmen mit der Gemeinde als Eigentümerin und der kantonalen Denkmalpflege durch eine Fachfirma instand gesetzt und wieder errichtet werden, teilt die Gemeinde Eggenwil mit.



Das historische Wegkreuz beim Pflanzerbach in Eggenwil an der Kantonsstrasse ist frisch restauriert.

Bild: zvg/Walter Bürgi

Das historische Wegkreuz zwischen Eggenwil und Bremgarten an der Kantonsstrasse wurde bereits von Peter Felder im Buch «Die Kunstdenkmäler der Schweiz, der Bezirk Bremgarten» im Jahr 1967, gewürdigt. Es ist im Kurzinventar der kommunal schützenswerten Objekte der Gemeinde Eggenwil verzeichnet und in der Bau- und Nutzungsordnung als kommunales Schutzobjekt festgesetzt.

Das Kreuz trägt das Wappen von Äbtissin Maria Anna Brunner

Der Legende nach wurde das Wegkreuz in Erinnerung an den im Jahre 1581 im Bibenlos ermordeten Priester Johann Gredinger errichtet. Das Kreuz datiert jedoch inschriftlich von 1698 und trägt das Wappen von Maria Anna Brunner (1655–1697). Die Glarner Ratsherrentochter amte von 1688 bis 1697 als Äbtissin des Klosters Hermetschwil.

Die Gemeinde Eggenwil hatte sich mehrfach aktiv für den Erhalt des Denkmalschutzobjekts engagiert. So konnten private Sponsoren gefunden werden, worauf die Gemeinde das damals noch «besitzlose» Wegkreuz im Jahr 1998 durch Steinbildhauer Guido Walliser aus Bremgarten mit fachlicher Begleitung der Denkmalpflege restaurieren liess.

Die letzte Restaurierung vor der nun jüngst abgeschlossenen Instandstellung erfolgte im Rahmen des 2013 realisierten Hochwasserschutzprojekts «Entlastungsbauwerk Pflanzerbach». (az)

<https://www.aargauerzeitung.ch/aargau/freiamt/eggenwil-nach-beschaedigung-durch-bagger-300-jahre-altes-wegkreuz-am-pflanzerbach-erstrahlt-in-neuem-glanz-ld.2590760>